
Don patriotique de la quatrième division de la première compagnie de la milice de Reims, lors de la séance du 1er juin 1790

Claude Jean, marquis d' Ambly

Citer ce document / Cite this document :

Ambly Claude Jean, marquis d'. Don patriotique de la quatrième division de la première compagnie de la milice de Reims, lors de la séance du 1er juin 1790. In: Archives Parlementaires de 1787 à 1860 - Première série (1787-1799) Tome XVI - Du 31 mai au 8 juillet 1790. Paris : Librairie Administrative P. Dupont, 1883. p. 37;

https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1883_num_16_1_9112_t1_0037_0000_4

Fichier pdf généré le 10/07/2020

pas se séparer avant d'avoir achevé la Constitution qu'elle a si glorieusement commencée.

Adresse de la municipalité de Bordeaux, contenant l'expression de la vive satisfaction qu'elle a éprouvée en apprenant l'approbation honorable que l'Assemblée nationale a bien voulu accorder à sa conduite, relativement à la malheureuse affaire de Montauban.

Délibération de la municipalité de Pléhérel, pour annoncer son adhésion aux décrets de l'Assemblée, ainsi que sa reconnaissance éternelle pour la majorité des représentants de la nation.

Adresse des citoyens de Camarès, en Rouergue, qui expriment leur admiration, leur reconnaissance pour les travaux de l'Assemblée, leur adhésion à ses décrets, et leur regret de ne pouvoir, à raison de la misère de leur ville, offrir qu'une médiocre contribution patriotique, qui est pour eux le denier de la veuve.

Adresse de la municipalité de Versailles, qui annonce à l'Assemblée nationale que la contribution patriotique de cette ville, malgré les pertes immenses qu'elle a faites, quoique sa population soit considérablement diminuée, s'élève en ce moment à près de 1,270,000 livres, et que l'on continue à recevoir tous les jours des déclarations. Sur cette somme, le receveur des impositions avait perçu, le 26 du mois dernier, environ 86,000 livres.

Adresse de félicitation à l'Assemblée nationale, par M. Legrand, soldat citoyen de Chaillot.

Adresse du conseil municipal de la ville de Pont-de-Vaux, qui rend compte à l'Assemblée de la dénonciation qui lui a été faite d'un écrit intitulé : *Déclaration d'une partie de l'Assemblée nationale sur le décret du 13 avril, concernant la religion*; l'assurant, de plus, qu'il adhère à ses sages décrets, qu'il maintiendra de tout son pouvoir et de toutes ses forces la Constitution, et qu'il s'élèvera dans tous les temps contre tous ceux qui y apporteraient la moindre atteinte.

Adresses des nouvelles municipalités de la ville de Saint-Chamond, Saint-Julien-en-Jarrets, Farney, Saint-Martin-en-Coaliieu, Saint-Andéol-de-la-Valla, Saint-Christol, Cellieu, Lachal, Valfleurie, Doisieu, qui se font un devoir de renouveler à l'Assemblée nationale l'hommage de leur respect et de leur reconnaissance, et d'une entière adhésion à tous ses décrets sanctionnés par le roi; elles déposent sur l'autel de la patrie une offrande proportionnée à leurs forces respectives. Saint-Chamond offre la cession de l'imposition des six derniers mois de 1789 des ci-devant privilégiés, qui monte à 4,429 livres 10 sols; elle y joint un don patriotique de 8,137 livres 16 sols en vaisselle d'argent, bijoux d'or et espèces; elle annonce que la contribution patriotique arrivera vraisemblablement à la somme de 100,000 livres, et qu'elle est déjà portée à 94,597 livres.

Les religieux de la Chartreuse de Sainte-Croix font un don de 1,026 livres et dix-neuf marcs d'argenterie.

Le bourg de Saint-Julien-en-Jarrets, Sub-Urbede-Saint-Chamond, a livré en vaisselle, bijoux d'or et argent monnayé 706 livres 4 sols; il offre en outre, comme session de taille principale, subsidiaires et capitation de ses privilégiés pour les six derniers mois de 1789, la somme de 2,906 livres.

Saint-Andéol-de-la-Valla, celle de 1,119 livres.

Saint-Paul-en-Jarrets, celle de 3,065 livres, 4 sols 2 deniers.

Farney, celle de 462 livres 1 sol.

Enfin, trente-huit habitants de Doisien offrent de compter la somme de 831 livres 12 sols.

Ils déposent sur le bureau, en lettres de charge,

par les mains de M. Flachat, la somme de 9,970 livres, produit du don des citoyens de Saint-Chamond, Saint-Julien et des révérends pères Chartreux. Les communautés environnantes demandent, pour la ville de Saint-Chamond, un tribunal de justice.

Adresse du district de Pont-de-Vaux, département de l'Ain, portant adhésion aux décrets de l'Assemblée nationale.

Délibération de la commune et municipalité de Fleury, district de Narbonne, qui porte offre de faire l'acquisition pour la somme de trente mille livres des biens contenus dans son territoire, et dépendant de l'ordre de Malte, de la chapelle de Liesse, de la cure, ensemble les fossés dudit lieu.

Adresse de la ville de Brioude, qui contient adhésion à tous les décrets de l'Assemblée nationale, et expressément à ceux qui concernent la vente des biens ecclésiastiques et domaniaux: elle improuve, autant qu'il est en elle, toutes réclamations faites ou à faire, soit par des particuliers, soit par des villes ou municipalités qui pourraient, par séduction, confondre ou affecter de confondre l'intérêt imposant de la religion, avec celui de ses ministres. Elle fait sa soumission d'acquiescer pour un million de biens nationaux situés dans le territoire de sa municipalité, ou dans celui des municipalités voisines.

Lettre des officiers et volontaires du détachement de la garde Bordelaise, qui témoignent leur sensibilité de l'approbation que l'Assemblée a bien voulu donner à leur expédition patriotique et qui sollicitent de la justice des lois un jugement prompt et sévère des ennemis du peuple, qui lui ont mis les armes à la main, au nom d'un Dieu de paix.

Adresse d'un grand nombre de curés de la Lorraine allemande, pour marquer leur indignation contre ceux qui s'opposent à l'exécution des décrets de l'Assemblée nationale, auxquels ils adhèrent, et dont ils font gloire d'être les interprètes auprès de leurs peuples.

Adresse des curés Lorrains, réunis à Ramberwilliers, qui annonce que les pasteurs et les peuples de cette contrée ne font qu'un; qu'ils reçoivent avec plaisir, publient avec zèle et développent avec énergie et clarté les décrets de l'Assemblée nationale.

L'Assemblée nationale permet à M. Grégoire, leur confrère, de leur marquer que l'Assemblée nationale applaudit au zèle de ces bons pasteurs.

M. le marquis d'Ambly, député de Reims, remet sur le bureau une somme de soixante-douze livres, offerte en don patriotique par des citoyens soldats de la quatrième division de la première compagnie de la milice de Reims.

Ces citoyens, la plupart ouvriers, ont cru ne pouvoir faire un emploi plus noble d'une somme qui leur avait été remise de la part de la ferme générale, pour assistance prêtée à ses employés, somme qu'ils n'ont acceptée que pour en faire don à la patrie.

Une députation du district de Saint-Nicolas-du-Chardonnet, chargée de présenter à l'Assemblée nationale la rétractation de l'abbé Gros, curé de cette paroisse, de la signature qu'il a apposée à la déclaration d'une partie de l'Assemblée nationale, sur le décret du 13 avril, se présente à la barre.

M. Lessorre, orateur de la députation, prononce le discours suivant :